

Persiste la protesta por incrementos en las tarifas de gas

# Diálogo de la CREG con comunidades de El Centro

Luego de más de diez días de protestas de habitantes del corregimiento El Centro; Ecopetrol y la Alcaldía anunciaron la participación de la Comisión de Regulación de Energía y Gas (CREG) en los escenarios de diálogos solicitados por las comunidades.

LESLEY CIFUENTES  
Barrancabermeja

El alto costo en la tarifa de gas fue la gota que rebose la copa de los habitantes del corregimiento El Centro de Barrancabermeja y los llevó a adelantar una protesta que hoy completa más de diez días. Comunidades aseguran que pasaron de pagar en promedio \$10.000 a \$100.000 en el recibo de este servicio público domiciliario.

“Estamos afectados con el costo en los recibos del gas, anteriormente veníamos pagando \$5.000 a \$10.000 y ahora los recibos están llegando entre 80 mil y 120 mil, eso no es justo que un recibo se haya alterado de esa manera y no sabemos por qué”, dijo Pedro Linares, habitante del corregimiento.

En medio de las protestas, comunidades de 39 veredas, han adelantado bloqueos en los puntos de ingreso al Campo la Cira Infantas, por lo que las operaciones de Ecopetrol en la zona están paralizadas.

“Los bloqueos han generado la parálisis total en la movilidad operativa del Campo La Cira Infantas afectando a los trabajadores y contratistas, en su mayoría locales, debido a que no se les permite la movilidad ni el desarrollo del mantenimiento a los pozos con los equipos de subsuelo”, informó Ecopetrol.

En días pasados se instaló una mesa de concertación entre Ecopetrol, la empresa Proviservicios, encargada del suministro de gas, y la Alcaldía de Barrancabermeja, que terminó con algunos compromisos



/ VANGUARDIA

Habitantes de 39 veredas del corregimiento El Centro se mantienen en paro.

por parte de Ecopetrol pero sin la suspensión de la protesta.

“Nosotros lo que queremos es pagar lo justo, ahora nos están cobrando demasiado, si eso no pasa, vamos a seguir protestando”, dijo Diana Sanabria, integrante de Asojuntas.

En este espacio, se logró eliminar el costo de la intermediación en la venta de gas, lo que reducirá en promedio \$200 de la tarifa por metro cúbico, “Ecopetrol venderá el gas directamente a Proviservicios para eliminar los costos de intermediación que corresponde a aproximadamente 200 pesos por m3 para consumos hasta los 20 m3”, dijo la Estatal en comunicado de prensa.

Pese a este y otros compromisos que adquirió la empresa, las comunidades mantuvieron la protesta y exigieron la presencia de la CREG.

## Presencia de la CREG

Ante la insistencia de las comunidades de contar con la presencia de la Comisión de Regulación de Energía y Gas; Ecopetrol, en conjunto con la Alcaldía de Barrancabermeja, anunció en las últimas horas, que representantes de la entidad estarán en Barrancabermeja el próximo 20 de abril para dialogar con las comunidades.

La comisión participará en este espacio para “seguir avanzando en la búsqueda de soluciones relacionadas con los incrementos tarifarios del servicio público de gas que presta Proviservicios”, informó la alcaldía de Barrancabermeja.

En este nuevo escenario además de la Comisión, también participarán la Alcaldía, la Procuraduría Provincial, la Personería, Defensoría del Pueblo, Proviservicios y Ecopetrol.



/ VANGUARDIA

Nilson Chaparro Díaz ha sembrado 12 árboles en el sector del estadio del Guantá. Una ceiba barrigona fue la última en germinar en su casa y trasplantarla.

## ¿Qué pasa con las ceibas en San Gil?

JORGE ANDRÉS RÍOS TANGUA

El reloj avanza, los años pasan y San Gil se va quedando sin ceibas. Estos árboles gigantes con centenares de años son víctimas del tiempo y el olvido. En 2011 fue tala la icónica ceiba del barrio Villa Olímpica que era un bien de todos; en el parque Santander una a una van desapareciendo y ahora las ubicadas en el estadio del Colegio Nacional San José de Guantá parecen tener el mismo futuro.

Una de ellas tiene una afectación notoria en la corteza por cuenta al parecer de una plaga que la carcome de forma descendente, con escarabajos de color verde que la recorren de arriba a abajo y que ya se ven en otros árboles vecinos.

Otras de las ceibas vecinas evidencian una afectación en la base de la corteza y así, cada uno de las plantas evidencian como la falta de atención, poda y cuidados, amenaza con su existencia.

Sobre este hecho la CAS, a petición de este medio, hizo una visita y se está a la espera de un informe que permita decidir cual es el camino a seguir. Según lo explicado por el profesional que realizó la inspección visual, lo más importantes es determinar el tipo de plaga que afecta la ceiba, el grado de afectación y si hay un plan a seguir para recuperarla.

El problema es que las entidades se tienen que poner de acuerdo, porque aunque la enfermedad es evidente que lleva años, ni el cole-

gio, ni la alcaldía, ni la corporación se han apropiado de la situación.

## Sembrando esperanza

En medio de este panorama que parece desolador, amantes de la naturaleza como Nilson Chaparro Díaz, deciden actuar y sembrar para el futuro. A varios metros de la ceiba enferma, este sangileño sembró hace poco una ceiba barrigona que ya tiene cerca de un metro de alto y que germinó en su casa.

La visita todos los días o por lo menos una vez a la semana, al igual que a los otros 11 árboles que desde el 2010 ha sembrado en los jardines que están a un costado del estadio.

Aunque ha intentado con más, esos son los que han sobrevivido. “Tres caobas, dos orejos, una ceiba barrigona, un nogal cafetero, una ceiba amarilla, un samán y dos totumos”, cuenta mientras los señala.

Ahora mismo está enfocado en evitar que una planta parásito conocida como ‘pajarito’ se le pegue a un orejón de los suyos, que ya tiene más de seis metros de alto. “Ese parásito ya mató ese dividi-vi”, dice este ingeniero ambiental de 37 años, quien ha sembrado árboles en Bucaramanga, Curití y Barichara.

Hay varias cosas que no entienden, una de ellas es por qué hay tanta indiferencia de las personas y las autoridades hacia la naturaleza y especialmente en espacios como del estadio del Colegio Guantá que es usado por todos.

## Arte y cultura, alternativas en la capital turística de Santander

JORGE ANDRÉS RÍOS TANGUA

Las obras de arte se abren espacio dentro de la oferta cultural que tiene San Gil para los visitantes durante esta Semana Santa. Delis Paola González Corzo, gerente del centro comercial El Puente, anunció ayer la apertura de un espacio de galería.

La exposición arrancó con la exposición de una decena de au-

tores de las provincia Guantá y Comunera. El lanzamiento de la galería se hizo de forma conjunta con la inauguración del auditorio Rafael Ardila Duarte, nombrado en honor a este empresario que fue el promotor de la creación del centro comercial.

González explicó que crear un espacio para la promoción de la cultura y el arte quiere generar

un atractivo adicional para los turistas y los residentes sangileños durante las temporadas de turismo y que espera de a poco poder consolidar.

La directiva señaló que otra tarea es la de ir formando público y así cada vez más personas disfruten de estas alternativas.



Jorge Ríos / VANGUARDIA

En el centro comercial El Puente inauguraron la galería en el auditorio Rafael Ardila Duarte.

también se exponen 55 pinturas.

La galería denominada Huella y Arte organizada por la artista Sharon Karina Pulido, tiene entre sus autores a niños, adoles-

centes y adultos mayores quienes han participado en talleres de formación aprendiendo diferentes técnicas y formatos.

La del centro comercial no es la única galería abierta para la temporada. En la Biblioteca Pública Luis Roncancio de San Gil